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何順文教授 

恒生管理學院賽馬會住宿書院啟用典禮 

校長致謝辭 

2016年 9月 5日 恒管賽馬會住宿書院禮堂 

 

林鄭月娥司長、葉錫安主席、李慧敏主席、鄭慕智主席、各位校董及校務委員、各位同

事、同學、校友、各位嘉賓:    

 

大家好！非常感謝你們今天光臨恒管校園，出席恒生管理學院賽馬會住宿書院系統的啟

用典禮，標誌着恒管全面推行住宿書院制度的里程碑。在此特別感謝政務司司長在百忙

之中撥冗親臨主禮。今次香港賽馬會慈善信託基金慷慨捐贈支持恒管，令恒管的校園設

施更趨完備，本校仝人至深銘感，謹此向馬會致以我們衷心的謝意。各位的蒞臨，亦是

對我們恒管實踐博雅教育和推行住宿書院學習給予肯定和支持，與我們一同見證恒管邁

進發展的一個嶄新里程。 

 

恒管為香港首間自資高等院校採用住宿書院制度，是恒管獨特的「博雅 + 專業」教育

模式的重要部分。有別於一般大學生宿舍，住宿式書院能夠把大學的課堂學習、導修、

住宿、課外活動及非形式教育結合起來，形成一個小型師生共同體，讓教師重拾對學生

牧養與言傳身教的角色。學生在這個結合生活與學習的小社區內，能夠學習自我管理、

促進品德性格、人際關係、群體精神、解難創新及領導才能。除此之外，學生亦可通過

住宿書院的體驗，與師生建立畢業後終身的友誼及更密切的人際網絡。 

 

恒管賽馬會住宿書院總樓面面積約一萬五千平方米，由三座大樓、四所書院組成，每所

書院約有三百多名不同學院和年級的同學，提供共 1,200個宿位。住宿書院依山而建，

景觀開揚，相信大家看到住宿書院的外觀時，都會感受到它嶄新及著重環保的建築設計

概念。當中包括使用再生能源系統、雨水廢水回收再用、自然通風系統、高效太陽能照

明、其他節能減排措施、及垂直及天台綠化園林等。同時，由於竹的生長週期比樹木快，

亦對生態環境有較多正面的影響；因此住宿書院的另一個特色， 就是廣泛地應用竹於

校園景觀和室內設計上，包括牆身裝飾、地板、户外與房內傢俱 (包括睡床，書桌和衣

櫃)，和窗簾等。住宿書院內的花園亦種植了大量不同品種的竹子供觀賞，加深大家對竹

的認識。早在 2014年 7月，住宿書院已榮獲香港綠色建築議會頒發「綠建環評」(BEAM 

PLUS)「暫定鉑金級」認證，體現了學院在環境保護及校園可持續發展方面的承擔。 

 

四所住宿書院均有自己獨特的主題、文化與風格，分別是提倡「多元文化」的博文書院、

提倡「健康生活」的康活書院、提倡「社會服務」的樂群書院和提倡「可持續發展」的
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綠延書院；書院舉辦的很多活動均圍繞這四個主題開展。住宿書院由經驗豐富的教授出

任院長及副院長、較年輕的教職員出任導師，共同帶領同學開拓生活，擴闊視野，照顧

他們各方面的發展，與同學建立共住互學的氛圍，一齊創造精彩的書院生活。 

 

住宿書院能夠圓滿落成啟用，實在有賴政府及社會各界人士多方面的配合及支持。我們

希望藉此機會再次感謝政府撥地和提供校舍擴建免息貸款，及感謝香港賽馬會慈善信託

基金慷慨捐贈港幣貳億元資助部分興建費用。我們亦要感謝校董會、校務委員會及校園

擴展督導委員會，特別是校董兼委員會主席譚天放先生以及各委員的辛勞，為整個綠色

校園擴建計劃出謀獻策。當中還有賴我們出色的建築師、建築承辦商及其他合作夥伴的

傾力合作，更有校內各個部門有關同事的努力，使住宿書院在短短一年半內得以順利落

成。 

 

展望 2017 年，恒管計劃向政府申請正名大學。恒管作為一所非牟利自資的高等院校，

制度及模式較自由靈活；在適當的資源及政策配合下，能較迅速回應社會需求，於課程

和教研上更優化創新。除了可填補香港高校發展上的一些不足外，更扮演一獨特角色，

給家長和學生多一個教育模式的選擇。除政府撥地及提供校舍擴建免息貸款外，學院的

建築投資、部分教研經費及學生獎助學金，一直有賴社會各界人士鼎力支持及捐助。我

們希望馬會能夠繼續在多方面支持我們，更希望今次馬會的捐獻能帶動鼓勵社會上更多

有心人仕及機構支持恒管。 

 

在此，我們全體教職員及學生必定會繼續努力，善用資源和機會，帶領恒管朝着優質私

立大學之路邁進，為香港高等教育事業作出更大的貢獻。 

 

多謝各位! 


